

La productivité fait partie intégrante des exigences traditionnelles d'inscription aux expositions. Elle garantit que les animaux gagnants ne manifestent pas seulement une bonne conformation, mais sont aussi capables d'une production digne de la race.

La race Ayrshire canadienne

Les vaches Ayrshire sont arrivées au Canada en 1821, et l'Association des éleveurs d'Ayrshire existe depuis 1870. Cette association a principalement pour but de faire des enregistrements précis, d'établir des normes de classe de la race et d'améliorer la productivité de la race.

La race Ayrshire est renommée pour sa rusticité et sa vigueur. Elle s'est bien comportée par le passé dans des conditions défavorables, et s'est acquise une solide réputation pour sa longévité, la symétrie et la qualité d'un pis bien attaché, qualités qui lui confèrent une bonne valeur marchande et une grande rentabilité.

D'année en année, les éleveurs canadiens d'Ayrshire ont créé une lignée plus droite et plus angulaire que la race d'origine en provenance d'Écosse. Ils attachent toujours une grande importance à la qualité du pis de même qu'au style et à l'équilibre, ce qui a permis de maintenir une demande soutenue sur le marché international.

Sa forte teneur en solides rend le lait de vaches Ayrshire idéal pour la transformation en produits laitiers, pour la consommation à l'état liquide et le mélange avec d'autres laits moins riches, de façon à offrir des produits répondant à la demande du consommateur. En 1986, la moyenne nationale de production de toutes les vaches inscrites au programme officiel de contrôle d'aptitudes était de 5 736 kg de lait et de 231 kg de matière grasse, soit 4,03 p. 100 pour 305 jours, à raison de deux traites par jour. La teneur protéique moyenne est de 3,41 p. 100.

Au cours des 25 dernières années, la production laitière moyenne des vaches Ayrshire canadiennes inscrites au programme officiel de contrôle laitier a augmenté de plus de 50 p. 100. Il s'agit là d'un résultat impressionnant qui constitue l'amélioration la plus importante parmi toutes les races laitières canadiennes. Les éleveurs spécialisés dans la race Ayrshire sont conscients de l'importance de la conformation et de la production laitière, et leurs efforts ont été récompensés.

Les éleveurs d'Ayrshire, en collaboration avec les centres d'insémination artificielle, ont réussi à évaluer, toutes proportions gardées, plus de jeunes taureaux que les éleveurs des autres associations canadiennes, ce qui présage un bel avenir pour les Ayrshire.

